
大愛回應仇恨「玻璃朱」坦蕩撐警
盼為社會帶來正能量 籲港人團結勿用暴力爭訴求
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香港文匯報訊（記者 文森）暴力衝擊至今6個
多月，暴徒不停堵路、破壞公共交通系統。最新資
料顯示，城巴、新巴勁蝕共1.6億元。兩者分別虧
蝕8,883萬元和7,119萬元，相比2017/18年度的
260萬元及510萬元，大幅增加逾33倍及12倍。
根據運輸及房屋局日前提交立法會的文件指出，
城巴和新巴8月再向運輸署申請加價12%，周五
（20日）將諮詢立法會交通事務委員會意見。
有關文件顯示，截至今年9月底，城巴在2018年

至2019年度的總收入為13.9億元，支出則為14.96
億元，稅後年度虧損8,883萬元；新巴在

2018年至 2019年度

的總收入則為12.32億元，支出為13.17億元，稅後
年度虧損7,119萬元，兩巴即共蝕1.6億元。
城巴、新巴在文件中表示，雖然在年初獲批加價

9.9%後，財務狀況可望略為紓緩，惟當時已預示兩
間公司加價後的業務仍會錄得虧損，財務狀況仍欠
理想，事實上有關虧損情況已更差，如果車費水平
維持不變，有關虧損問題將會持續惡化。

隧道基金見底 難壓兩巴加幅
文件並顯示，兩巴年初加價後，政府當時曾用隧

道費基金對沖，城巴及新巴分別獲准每月從基金提
取291萬元及375萬元，令實際加幅由9.9%分別減

低至7.0%及5.6%；惟截至今年9月，兩巴隧

道費基金餘額剩下162萬元及92萬元，將不足夠減
低乘客在今次加價申請中所需承擔的車費加幅。

司機人手缺 今年脫班率升
文件還指出，城巴及新巴今年的脫班率上升，今

年首9個月脫班率分別為3%及3.4%，而去年全年
分別為2%和2.9%。雖然示威活動蔓延全港，但全
港專營巴士今年首9個月脫班率為2.8%，比起去年
全年的2.9%下跌。政府在文件中解釋，城巴和新
巴脫班的主要原因包括司機人手短缺、交通阻塞及
因公眾活動而導致道路封閉等。
運房局表示，政府一向着重專營巴士服務的穩定

性，並已要求城巴、新巴按交通實況調

整編定的行車時間及班次，以及在車長招募及挽留
員工方面採取有效應對措施。
新巴已積極改善其車長及員工的薪酬福利， 包
括優化員工的薪酬架構，如將服務表現獎、安全獎
及勤工獎撥入底薪；提高迎新獎金及在車廠和巴士
站增加車長休息設施等， 以減少現職車長的流失
及吸引新車長入職。
由2019年1月至9月，城巴已成功聘請超過160
名新全職車長、新巴已成功聘請超過150名新全職
車長，以改善人手短缺的情況及應付新的乘客需
求。

香港文匯報訊（記者 文森）監
警會將於明年初向政府提交首份報
告，政務司司長張建宗昨日表示，
行政長官林鄭月娥已要求警務處配
合監警會的調查工作，相信在傳召
證人方面，警隊會百分百合作，不
會拒絕，又相信監警會稍後會檢視
權力等定位的問題。
監警會首份報告內容將聚焦由6

月9日至7月1日發生的事件，而
社會關注的7．21事件、8．31太
子站及10月1日的開槍事件將會納
入第二份報告。張建宗表示，監警
會將分階段陸續推出報告，希望大
家能給予耐性，先檢視首份報告，
並相信第二份報告「唔會拖好
耐」。

公僕整體加薪不能分割
被問及立法會財務委員會近日開

始審議2019/2020年度公務員薪酬
調整，多名縱暴派議員要求就警方
加薪抽離公務員薪酬調整作獨立審
議時，張建宗強調，公務員薪酬調
整是每年一次的例行審議，薪酬調
整按照既定指標釐定，不會就個別
公務員表現審視，「整體加薪不能
分割。」

籲立會財委會速通過撥款
他強調，加薪方案不僅影響十多
萬公務員，還包括各社福機構及津
助機構撥款，並呼籲立法會議員及
財委會成員能以宏觀角度檢視問
題，盡快通過撥款。
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香港暴亂持續半年，有賴警察一直在前線止暴制
亂，惟社會上針對警察的仇恨言論、身體傷害事

件層出不窮。朱庭萱日前組織楊明、曹永廉、莊思
明、莊思華、劉俐、姚瑩瑩、李霖恩、朱滙林、李嘉
等一班TVB藝人到PPRB為警察打氣，向他們送上寫
有「真心救港」、「致PPRB各位勞苦功高的警務人
員」等字樣的橫幅，還給警察準備了寫上溫馨寄語的
簽名冊，又和PPRB總警司郭嘉銓、謝振中，高級警
司江永祥合影留念。
不過，這張合影其後在網絡引起一場「輿論風
波」。有人將合影上載至facebook，見識過近月香港
「仇警勢力」網絡暴力的不少人都表示擔心，紛紛提
醒要刪除照片以免遭起底。組織是次活動朱庭萱遂留
言要求刪除照片，即遭「黃媒」拿來大做文章，聲稱
他們是「靜靜雞」撐警，企圖將擔心「起底」扭曲為
「鬼鬼祟祟」。
正如擔心的那樣，網絡暴力「如期而至」，但既然
事件已經廣為人知，朱庭萱就索性面對暴力，在自己
的facebook上載了一張撐警「官方相」，及加上「出
張靚嘅相先得」、「撐警不退縮」標籤，大呼見到
PPRB「男神」非常開心。照片中的兒童樣貌則打了
格。
朱庭萱日前在接受香港文匯報記者採訪時無奈地表
示，事實上，正是這些網絡暴力讓撐警的人不敢發
聲，雖然自己已經「預咗」遭攻擊，但自己組織一班
藝人來撐警，是讓大家表達自己的心意，不想大家遭
起底、連累家人、影響事業，或遭受網絡暴力，因此
不想高調宣傳，但既然相片已經流傳，自己和藝人們

亦坦坦蕩蕩。
她透露，一起來撐警的藝人對參與撐警活動被公開

亦坦坦蕩蕩，大家都想給警察和社會帶來正能量，讓
社會盡快恢復平靜，認為如今香港人更應該團結起
來，不要再分「顏色」，更不能企圖用暴力達到訴
求。

撐警堅定不移 本來理所應當
朱庭萱強調，自己撐警的立場堅定不移，而且撐警

本來就是理所應當、傳遞正能量的事情，同時要讓警
方知道香港有一大班市民是支持他們的，「因為我是
支持法制的香港人，所以我支持執法者。」

提議大家一起「畀心心」合照
她還在自己的facebook大方轉發與「江Sir」一同
「畀心心」的照片，還透露「畀心心」的靈感，來自
江Sir提到警員用「畀心心」手勢回應市民辱罵總比互
相辱罵好，故她提議大家一起「畀心心」合照，感謝
大家在此艱難時期仍為香港發放正能量。
朱庭萱在帖文中強調：「仇恨絕對不是解決事情的

方法，仇恨反而會被蒙蔽理智的判斷。對別人辱駡只
會令自己種下口孽障，被駡（罵）更加不需要介意理
應一笑置之……發放多點正能量，用『愛』去感染身
邊的人吧。」
另外，到場為警察打氣的楊明，亦在自己微博發放

了照片，並發文道：「香港警察從來都沒有放棄我
們，我們亦絕對不會放棄您們，香港警察，謝謝您們
一直堅持維護法紀，保衛香港！」

香港文匯報訊（記者 杜思文）撐警有罪？多位TVB藝人日前到訪警察總部警察公共關

係科（PPRB）為警察打氣，照片流出後，各參與者竟遭網絡欺凌，包括配偶以至未成年的

兒童都被粗言侮辱、騷擾。活動組織者、飲食作家「玻璃朱」朱庭萱在接受香港文匯報記

者訪問時強調，撐警本來就是理所應當、傳遞正能量的事情，無論如何，自己的撐警立場

堅定不移，她希望活動能為社會帶來正能量，盼望香港人團結起來，不再用暴力爭取訴

求，不再區分「顏色」，「仇恨絕對不是解決事情的方法。……愛，才是回應仇恨最好的

方式！」

有泛暴派分子針對有份為警隊打氣的演
員李霖恩，將其太太經營的美容院的地址
等公開，聲稱要「探吓佢」，形同恐嚇。
李霖恩就在社交媒體發帖，怒道：「一人
做事一人當，我支持警察這是我權利，不
關我老婆事，（不）要搞我老婆公司，要
搞就搞我！枉你們說什麼民主，不同意見
就要搞別人，可恥！我不會向惡勢力低
頭。」 ■香港文匯報記者 陳川

李霖恩：我有權撐警
不向惡勢力低頭

■泛暴派分子針對有份為警隊
打氣的演員李霖恩，形同恐
嚇。 fb截圖

曾擔任輔警的李嘉日前和一
眾無綫藝人到警察總部為警察
打氣，旋即被人在網上百般侮
辱。他連日在fb發帖反擊，並
強調「吾盡匹夫之責全身心地

愛護守護我的祖國，並堅定牢固地支持為守
護祖國大地而默默付出的每一人」。

「民主人權是西方浪漫廢話」
一眾泛暴派分子在李嘉的fb留言謾罵，批
評他前日到警署為警方打氣，李嘉即在前晚
發帖霸氣回應：「不要和我談甚（什）麼民
主、人權等西方的浪漫廢話！！！老子只是
一名功夫佬，匹夫也！老子的身體、靈魂、
功夫全部都是地地道道中國製造，祖先留給
老子的！吾盡匹夫之責全身心地愛護守護我
的祖國，並堅定牢固地支持為守護祖國大地
而默默付出的每一人。」
他還上載了兩張圖，一張寫有「國家之興
亡，匹夫皆有責！今生既披一身黃皮，則絕
不可替白皮之流欺侮吾國吾民！！！」一張則配
上「寧死不當亡國奴」的字句。
李嘉昨日再發帖，帖文首先表示：「支持
我們並一起守護家園捍衛祖國的朋友們，天
南地北，我在此衷心向你們說聲：『謝謝！
謝謝！謝謝！』持反對意見的，罵爽沒有~
沒有？！請繼續！」
他續說：「如果罵爽的，那請平心靜氣，
看看以下文字……有甚（什）麼想法不用告
訴我，默默地去實踐便好！
『如果你覺得你的祖國不好，你就去建設
它；

如果你覺得政府不好，你就去考公務員去
做官；
如果你覺得人民沒素質，就從你開始做一

個高素質的公民；如果你覺得同胞愚昧無
知，就從你開始學習並改變身邊的人，她有
缺點，我們一起修正，而不是一昧的謾罵，
抱怨，逃離。
橫眉冷對千夫指，俯首甘為孺子牛。
你所站立的地方，正是你的中國；
你怎麼樣，中國便怎麼樣；
你是什麼，中國便是什麼；
你若光明，中國便不黑暗，
願中國青年都擺脫冷氣，只是向上走，不

必聽自暴自棄者流的話。能做事的做事，能
發聲的發聲。有一分熱，發一分光，就令螢
火一般，也可以在黑暗裡發一點光，不必等
候炬火。
此後如竟沒有炬火：我們便是唯一的

光。』」

質問「洋人幫老子擦汗有何問題」
針對「潮文社」fb專頁揶揄他小五時在當

時上任的港督彭定康前表演功夫，「李嘉原
來曾替白皮之流欺侮吾國吾民！」李嘉落落
大方地回應說：「是的，老子當年十歲小學
五年級，帶着一班六年級的徒弟，在彭定康
第一天上任，也是最後一任香港港督彭定康
先生面前展示中國功夫！演武結束，彭定康
更親手用自己的隨身手絹為我抹汗！怎麼
了？！有何問題？！在洋人面前揚我中國武
術之文化，有何問題？！洋人幫老子擦汗，
有何問題？！」

李嘉為警打氣：守護祖國匹夫有責
 &

■李嘉上載圖片，寫上：「如果你
覺得你的祖國不好，你就去建設
它」。

■李嘉表示「國家之興亡，匹夫皆有
責！今生既披一身黃皮，則絕不可替
白皮之流，欺侮吾國吾民！」

■楊明在自己微博發放照片撐警。■朱庭萱為港宣揚愛。 fb圖片

■朱庭萱組織TVB藝員為香港警察打氣。 fb圖片


